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ANTE CASOS POSITIVOS DE COVID QUE NO SE DETIENEN

MÉDICOS PIDEN MAYOR  
CLARIDAD EN EL MENSAJE  
DE LAS AUTORIDADES

EMPATE EN 
SEGUNDA FECHA

GENERAL PATRICE 
VAN DE MAELE, JEFE 
DEFENSA NACIONAL

Provincial Ovalle 
cayó en “el 
desorden” de 
Quintero

“Estamos viendo 
con mucha 
preocupación 
el aumento 
de casos”

> A pesar del escenario que se ha presentado en las últimas semanas, la ocupación de reservas en la zona ha tenido resultados favorables. 
De esta manera, una posible reactivación del rubro en la temporada estival, sería una esperanza para el sector productivo, si las condiciones 
sanitarias lo permiten y se logran controlar los nuevos contagios de covid en la provincia del Limarí.

VALLE DEL LIMARÍ TENDRÍA ESTE VERANO UN AUMENTO EN VISITAS TURÍSTICAS

Alcalde Ossandón: “El déficit habitacional 
es un dolor que afecta a las personas”

> TRAS LOS DICHOS DEL DIRECTOR REGIONAL DE SERVIU, 
EL EDIL ASEGURÓ QUE FALTARÍAN AL MENOS TRES MIL 
HOGARES EN SU COMUNA.

Ovalle registra 139 contagios positivos de la enfermedad en los últimos 11 
días, mientras que los casos activos rondan por los 104. Colegio Médico 
regional solicita que el mensaje de cuidado y respeto por las medidas 
sanitarias sea “más enérgico” para evitar la tendencia al alza que existe 
actualmente en la capital de la provincia de Limarí.

El análisis del arquero 
Francisco Briceño determinó 
que el “ciclón” fue presa del 
juego de los locales, a pesar 
regresar con un punto.

El análisis de las causas y las 
estrategias serán clave para 
impedir el camino hacia el 
confinamiento total de Ovalle, 
donde el relajo en las medidas 
de distanciamiento, sería el 
mayor factor de cuidado.
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Valle del Limarí, uno de los destinos 
más cotizados para este verano 

 EN LA REGIÓN SE REGISTRA UN 40% DE OCUPACIÓN HOTELERA 

Dentro de los sectores turísticos de la región, el Valle del Limarí sigue siendo uno de los sectores destacados para los turistas. LAUTARO CARMONA 

A pesar del escenario que se ha presentado en las últimas 
semanas por el aumento de casos de covid-19, la ocupación 
de reservas en la zona ha tenido resultados favorables. En 
tanto, las principales comunas turísticas de la provincia de 
Limarí han comenzado a trabajar en la reactivación para 
la temporada estival, en el caso de que las condiciones 
sanitarias lo permitan. 

Hasta el minuto, el exponencial aumento 
de casos de covid-19 en la región, no ha 
sido impedimento para que los turistas 
realicen reservas para el verano. 

Ángelica Funes, directora regional de 
Sernatur, indicó que la mayoría de los 
establecimientos registrados en el servi-
cio, han tenido resultados favorables, ya 
que hasta la fecha, se registra poco más 
de un 40% de ocupación en el territorio.

A pesar de que la proyección de re-
servas hoteleras es relativa, debido a 
la pandemia, desde Sernatur señalan 
que la tendencia sigue siendo el borde 
costero, el Valle del Elqui, parte del Valle 
del Limarí, Los Vilos y Pichidangui.

Este escenario ha llevado a que las 
comunas de la provincia de Limarí, que 
históricamente han mostrado una fuerte 
atracción de turistas, hayan puesto en 
marcha las estrategias para reactivar el 
turismo en la zona, pero, por supuesto, 
bajo todas las medidas sanitarias im-
puestas por el Minsal. 

Dentro de las estrategias que se han 
desarrollado en Ovalle, el municipio, a 
través del Departamento de Fomento 
Productivo y Turismo, ha trabajado en 
el mejoramiento de las infraestructuras 
de los distintos atractivos y recorridos 
virtuales, como en el caso del Valle del 
Encanto; la reparación de caminos y se-
ñaléticas de Ruta Patrimonial Bosque Fray 
Jorge; capacitaciones de protocolo Covid; 
elaboración de cápsulas audiovisuales 
y, además, la difusión de productos y 
servicios a través de plataformas digitales. 

Junto con todas esas acciones, la ac-
tualización del catastro del rubro fue 
una iniciativa importante para conocer 
el estado en cada sector de la comuna. 

“Estamos trabajando hace años en 
poder levantar el turismo en el territo-
rio, por lo que estamos convencidos de 
que el trabajo asociativo con las demás 
comunas nos permitirá mostrar a los 
‘Valles de Limarí’ como un nuevo desti-
no a nivel nacional, llena de productos 
y servicios de primer nivel”,  indicó el 
encargado de Fomento Productivo y 
Turismo, Eric Castro.

Respecto a los lugares que ofrece la 
capital provincial, Castro agregó que, 
“tenemos la suerte de tener al Parque 
Nacional Bosque Fray Jorge, el Valle del 
Encanto, la Feria Modelo y muchos atrac-
tivos que los turistas quieren conocer. Es 
por esta razón que como municipalidad 
seguimos trabajando en el mejoramiento 
de atractivos y sus accesos, porque quere-
mos que cuando podamos volver visitar 
lugares, los turistas vengan a Ovalle y a 
Los Valles del Limarí”.

Desde Sernatur, Limarí se alza como 

un destino que ha generado un alto 
interés de parte de turistas en medio de 
la pandemia. En ese sentido, la entidad 
municipal ha desarrollado diversas 
Mesas de Turismo, donde se mantiene 
una buena relación con los empresarios 
del rubro.

A través de estas jornadas, se ha logrado 
desarrollar capacitaciones de Protocolos 
Covid para el sector gastronómico y 
hotelero, con el fin de garantizar una 
buena estadía para los turistas, con se-
guridad y todas las medidas sanitarias 
necesarias.

“Nuestro llamado a los operadores 
turísticos es a cuidarse muy bien y a 
cuidar a los turistas. Llamamos a cada 
uno de los visitantes del sector a tomar 
todas las medidas pertinentes, porque 
no queremos que su estadía en nuestra 

ciudad y en nuestros valles sea una mala 
experiencia”, detalló Eric Castro.

En Río Hurtado el trabajo turístico 
también ha sido sostenido en las últimas 
semanas. La municipalidad, a través de 
sus unidades de Fomento Productivo, 
Turismo y Cultura, ha reunido con diversas 
organizaciones de emprendedores y la 
comunidad de dueños de campings y 
restaurantes,  para definir toda la estrate-
gia en el marco de una nueva temporada 
estival que está por llegar, teniendo en 
cuenta el complejo panorama que vive 
la Región de Coquimbo con el aumento 
de casos. 

El alcalde de la comuna, Gary Valenzuela, 
sostuvo que “hemos llevado a cabo múl-
tiples jornadas de trabajo y capacitación 
con nuestra comunidad, que ya se prepara 
a comenzar un verano que, esperemos, 
venga con un escenario seguro tanto 
para los turistas como también para 
nuestra propia población”. 

Sin embargo, la preocupación por el 
alza de casos, mantiene en alerta al edil, 
“en Ovalle se ha acelerado en demasía su 
ritmo de contagio y aquello nos advierte 
ante un posible retroceso en la fase de 
apertura que ya vivimos nosotros como 
Río Hurtado, así como también con cada 
una de nuestras comunas hermanas. 
Lo que sucede en Ovalle, se traspasa 
también a las demás comunas”, expresó 
Valenzuela.

“TENEMOS LA SUERTE 
DE TENER AL PARQUE 
NACIONAL BOSQUE FRAY 
JORGE, EL VALLE DEL 
ENCANTO, LA FERIA 
MODELO Y MUCHOS 
ATRACTIVOS QUE LOS 
TURISTAS QUIEREN 
CONOCER”. 

ERIC CASTRO 
ENCARGADO DE FOMENTO PRODUCTIVO Y 
TURISMO

ROMINA NAVEA R.
Ovalle
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Casos positivos no se detienen 
y médicos piden mayor claridad 
en el mensaje de las autoridades

COVID-19

Ovalle registra 139 contagios positivos de la enfermedad en los 
últimos 11 días, mientras que los casos activos rondan por los 
104. Colegio Médico regional solicita que el mensaje de cuidado 
y respeto por las medidas sanitarias sea “más enérgico” para 
evitar la tendencia al alza que existe actualmente en la capital 
de la provincia de Limarí.

La realidad epidemiológica que vive la 
comuna de Ovalle pasó de preocupante 
a convertirse en una situación grave. La 
capital de la provincia de Limarí anotó 
este lunes un nuevo aumento en los casos 
positivos por Covid-19, generando alerta 
entre los equipos médicos y las autoridades.

Desde el 20 de noviembre que la comuna 
se apunta como una de las zonas en la 
región de Coquimbo con mayor número 
de contagios. Y fue justamente esa fecha 
cuando comenzaron a manifestarse brotes 
familiares y sociales, principalmente, tras 
celebrarse reuniones,  asados, cumpleaños 
y otras festividades, sostuvo la Seremi de 
Salud en los días anteriores.

En los últimos 11 días (período que se 
establece para la recuperación de una 
persona contagiada con el virus), se han 
registrado 139 casos positivos y los casos 
activos se elevan por las 104 personas con 
la enfermedad hasta este lunes. Cifras y 
números que denotan que existe una 
circulación viral fuerte en Ovalle, donde 
todas las personas deben extremar resguar-
dos y seguir manteniendo las medidas de 
higiene y distanciamiento físico.

Desde el Colegio Médico precisan que en 
la comuna y en gran parte del territorio 
regional se está evidenciando el comienzo 
de una tendencia al alza de los casos de 
Covid-19, “lo que hace necesario tomar 
medidas rápidas y efectivas para comu-
nicar a la población de esta situación de 
riesgo y que las medidas sean efectivas 
de poder controlar los casos, ya que nos 
encontramos con una red de salud con 
una disminución importante en la capaci-
dad de camas”, comentó Rubén Quezada, 
presidente regional del gremio.

El profesional solicita que el mensaje 
dado por las autoridades a la población sea 
lo más enérgico y claro posible, evitando 
las interpretaciones y contradicciones.

“Por una parte, las autoridades deben en-
viar mensajes que no sean contradictorios 
e involucrar a la mayor cantidad de actores 
posibles para que todos podamos decir 
lo mismo. De esa manera podemos llevar 
más fuertemente a la población y poder 
incidir y mejorar las conductas que están 
teniendo las personas. Hay que entender 
que hay mucha gente cansada, por lo que 
se necesita redoblar los esfuerzos y para 
eso se necesita un mensaje claro, potente 
de las autoridades, del Colegio Médico, de 
los trabajadores de la salud y la sociedad 
en general para cuidarnos en un período 
particularmente complejo como lo son las 
festividades de fin de año y la temporada 
estival”, solicitó Quezada.

Este período, donde se conjugan fiestas 
navideñas y de año nuevo, además del 
inicio de la temporada estival, será clave 
para evitar contagios. La exposición de las 
personas a salir a la calle o a reunirse en 
grupos en distintos tipos de actividades, 
podría incrementar aún más la cantidad 
de contagios en la zona.

Con respecto a los nuevos casos, el alcalde 
de Ovalle, Claudio Rentería sostuvo que 
es trascendental extremar los cuidados 
y no exponerse si no es necesario, “por-
que sólo de esa forma podremos evitar 
la propagación del Covid-19 en nuestra 
comuna. Lamentablemente, estamos en 
una situación muy preocupante, porque 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

139 contagios se han registrado en Ovalle en los últimos 11 días. La reactivación del virus en la comuna es un hecho. EL OVALLINO

las cifras son muy negativas, sobre todo lo 
relacionado con los nuevos casos y los focos 
activos, donde lamentablemente estamos 
liderando en la región de Coquimbo”.

Los equipos de salud municipal, a través 
del programa de Pesquisa Activa, están 
realizando exámenes PCR gratuitos en la 

Alameda de Ovalle y también mediante 
el sistema “puerta a puerta”, tanto en la 
zona urbana, como rural.  Las medidas 
apuntan a tener una mayor fiscalización 
en el área comercial y verificar el cumpli-
miento de los aforos permitidos por la 
autoridad sanitaria.

PLAN OVALLE 2.0
Este miércoles las autoridades regionales, 

lideradas por el intendente Pablo Herman 
y el seremi de Salud Alejandro García, 
acompañados por el alcalde de Ovalle 
Claudio Rentería, anunciarán la aplicación 
del Plan Ovalle 2.0, estrategia para evitar 
un aumento en los casos positivos por 
Covid-19 en la comuna, aumentando la 
fiscalización, presencia militar y policial 
en las calles, así como también un au-
mento en la divulgación de las medidas 
de higiene y distanciamiento.

En este contexto, Quezada recuerda que 
cuando se aplicó por primera vez en junio, 
fue una estrategia focalizada “muy clara, 
con un objetivo específico, y una bajada 
comunicacional muy importante”, que 

permitió que la comunidad ovallina 
estuviera comprometida con la mejora 
en los indicadores de contagio.

“Nosotros esperamos que esto no sola-
mente fuera una estrategia focalizada, sino 
estructural, que permita comunicara una 
comuna, no solo cuando los casos están 
desbordados, sino efectiva y preventiva 
en toda la región, que nos permita tomar 
conciencia y educación en la población 
de lo importante de las medidas de pre-
vención”, añadió el médico. o1001i

“LAS AUTORIDADES DEBEN 
ENVIAR MENSAJES QUE NO 
SEAN CONTRADICTORIOS E 
INVOLUCRAR A LA MAYOR 
CANTIDAD DE ACTORES 
POSIBLES PARA QUE TODOS 
PODAMOS DECIR LO MISMO. 
DE ESA MANERA PODEMOS 
LLEVAR MÁS FUERTEMENTE 
A LA POBLACIÓN Y PODER 
INCIDIR Y MEJORAR LAS 
CONDUCTAS QUE ESTÁN 
TENIENDO LAS PERSONAS”
RUBÉN QUEZADA
PRESIDENTE REGIONAL COLEGIO MÉDICO

“LAMENTABLEMENTE, 
ESTAMOS EN UNA 
SITUACIÓN MUY 
PREOCUPANTE, PORQUE 
LAS CIFRAS SON MUY 
NEGATIVAS, SOBRE TODO 
LO RELACIONADO CON 
LOS NUEVOS CASOS Y LOS 
FOCOS ACTIVOS”
CLAUDIO RENTERÍA
ALCALDE OVALLE



EL OVALLINO  MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

ciamiento para poder cumplir con las 
mismas características de las viviendas 
y de las obligaciones urbanísticas que 
requieren los loteos, que están exigiendo 
la misma entidad que está poniendo 
la plata”, comentó Ossandón. 

“El Serviu tiene que disponer de más 
recursos para las soluciones habitacio-
nales que se requieran, pero además 
tienen que tener más conciencia las 
autoridades, sobre la situación que 
viven cientos de familias, que viven 
como arrendatarias o viven hacinadas y 
allegadas a muchos de sus familiares”, 
sostuvo.

Adelantó que en las próximas semanas 
se entregarían al menos 200 viviendas 
de tres proyectos diferentes, cuyos 
loteos fueron aprobados hace unos 
cuatro años. “No puede ser que una 
autoridad que está encargada de solu-
cionar los problemas de vivienda, no 

sepa que en la región se requieren 36 
mil soluciones habitacionales. Aunque 
Serviu reconoce 16 mil, que son cifras 
completamente distintas. El Registro 
Social de Hogares, que permite conocer 

Como entidad patrocinante y colabo-
radora de al menos 20 comités procasa 
en la comuna de Monte Patria, el alcalde 
de esa localidad, Camilo Ossandón, no 
quedó indiferente a los dichos sobre 
el déficit habitacional, emitidos por 
del director regional de Serviu, Oscar 
Gutiérrez, quien consideró que la falta 
de viviendas “sería más un rumor que 
una realidad”.

 “Nos parecen impresentables esas 
declaraciones de parte de un repre-
sentante del Serviu. La verdad es que la 
situación del déficit habitacional que 
presenta la región y comunas como 
Monte Patria, es de tal magnitud que creo 
que más que un rumor es un dolor, y es 
un dolor humano que está afectando 
a las personas. La Cámara Chilena de 
la Construcción el año pasado cifró en 
más de 36 mil las casas que faltan en la 
región, y nosotros estimamos que de 
esa cifra en nuestra comuna faltan al 
menos 3 mil de ellas”, señaló Ossandon.

Refirió que unos 21 comités procasa 
están desarrollando sus proyectos de 
solución habitacional en la comuna, de 
los cuales algunos están en procesos de 
ejecución y otros estarían listos para 
su entrega. “En promedio los comités 
tienen un tiempo de espera de 18 años”, 
estimó el edil.

Señaló que los proyectos El Coipo, El 
Milagro y Valles Generosos estarían listos 
para su entrega y a la espera de un par 
de gestiones. Otros están en etapa de 
evaluación ya que tienen diseños de 
arquitectura, como los proyectos Virgen 
del Valle, Mundo Joven y El Porvenir 1, 
mientras que otros estarían levantando 
expedientes para postular los recursos 
de la compra de terrenos en las loca-
lidades de El Palqui, Monte Patria y 
Chañaral Alto, o esperando algún tipo 
de respuesta a sus solicitudes.

“Hay que recordar que el Serviu ha 
disminuido en los últimos años la inver-
sión pública en la región de Coquimbo, 
no solamente en la solución de nuevas 
viviendas, sino también en lo que tiene 
que ver con mejoramiento de casas 
a través del Subsidio de Patrimonio 
Familiar. El director de Serviu, que es la 
autoridad en el ámbito de la vivienda, 
al parecer no entiende la situación de 
déficit habitacional de la región de 
Coquimbo”.

FUTURO CERCANO
Consultado acerca del futuro cercano 

y las proyecciones que podrían aportar, 
el edil montepatrino estimó “impre-
decible” poder generar una solución 
habitacional en el contexto actual. 

“Los últimos loteos que logramos 
aprobar lo hicimos hace casi cuatro 
años, durante el gobierno anterior. 
La verdad es que no solamente falta 
inversión pública sino también una 
modernización en la política de vi-
vienda, ya que hoy día el Estado está 
entregando entre las 300 y las 400 UF 
para poder construir viviendas, pero 
la construcción en Monte Patria está 
costando alrededor de las 1.100 UF, por 
lo tanto se necesitaría un doble finan-

“El déficit habitacional más 
que un rumor es un dolor 
que afecta a las personas”

la cantidad de personas que se reportan 
como allegados o arrendatarios, tiene 
otra cifra”, indicó señalando que no hay 
una lectura clara de los instrumentos de 
planificación disponibles, advirtiendo 
que sería la cifra de la cámara Chilena 
de la Construcción la que se acercaría 
más a la realidad.

-¿Qué es lo que hace falta entonces 
para reducir el déficit habitacional?

“Yo creo que es una mezcla de varias 
cosas: primero modernizar la políti-
ca de vivienda del Estado, porque es 
imperativo que se trate con dignidad 
a nuestros compatriotas. Lo segundo 
es que las autoridades deben tener 
conocimiento territorial,  teniendo que 
ser personas empáticas que puedan 
advertir los problemas que tienen los 
sectores que administran, por ejemplo, 
solucionar el déficit habitacional que 
tenemos en la región, y lo tercero es 
que se deben incorporar más recursos 
económicos y financiamiento”.

Destacó que uno de los principales 
problemas es la falta de recursos para 
poder adquirir terrenos que tengan las 
competencias para poder construir, 
que cuenten con acceso a los servicios 
básicos como luz y agua, que puedan 
cumplir con los estándares actuales. 

CAMILO OSSANDÓN, ALCALDE DE MONTE PATRIA

El Edil de Monte Patria, Camilo Ossandón, criticó los dichos del director regional de Serviu acerca del déficit habitacional. EL OVALLINO

Tras las declaraciones del director regional de Serviu, el 
edil aseguró que faltaría construir al menos tres mil hogares 
en su comunas. Señaló que además de recursos, hace falta 
modernizar los mecanismos de acceso a la vivienda.

“EL DIRECTOR DE SERVIU, 
QUE ES LA AUTORIDAD EN 
EL ÁMBITO DE LA VIVIENDA, 
AL PARECER NO ENTIENDE 
LA SITUACIÓN DE DÉFICIT 
HABITACIONAL DE LA 
REGIÓN DE COQUIMBO”

CAMILO OSSANDÓN
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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Dos detenidos en cerco policial tras 
robar un vehículo y diversas especies

JÓVENES DE 19 Y 25 AÑOS CON ANTECEDENTES DELICTIVOS

Dos sujetos con amplio prontuario fueron detenidos tras robar un vehículo primero, y diversos 
objetos en una casa de Higueritas Unidas, más tarde.

EL OVALLINO

Tras un operativo policial tipo 
“candado” que inició en calle 
Benavente y culminó en la 
Costanera, Carabineros logró 
la captura de dos jóvenes en 
un vehículo solicitado por 
robo, y la recuperación de 
diversas especies producto 
de un segundo ilícito.

En horas de la mañana de este lunes, 
dos sujetos con antecedentes por diver-
sos delitos lograron robar un vehículo 
con el que horas más tarde perpetrarían 
un segundo robo en lugar habitado, 
del que se llevarían diversas especies.

La primera víctima reportó el robo 
de su vehículo, marca Toyota modelo 
Yaris, color negro, e inmediatamente 
personal de la Sección de Investigación 
Policial inició las pesquisas para ubicarlo. 

Horas después, pasadas las 11 de la 
mañana, divisaron el vehículo en la 
congestionada y céntrica calle Benavente, 
por lo que reportaron a la Central de 
Comunicaciones y se activó un proce-
dimiento con funcionarios de la SIP y 
de la Tercera Comisaría de Carabineros 
de Ovalle.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Se activó entonces un operativo tipo 
“candado”, que inició en Benavente y 
culminó en la Avenida Costanera con 
calle Tucapel, donde tras fiscalizar 
a los sujetos lograron su detención, 
identificándolos como C.E.S.SM, de 19 
años y D.J.A.M, de 25. Ambos con amplio 
prontuario delictivo.

En el maletero del vehículo los sujetos 
guardaban diversos objetos que habían 
robado en la zona rural de la ciudad, 

pues una segunda víctima denunció 
que su residencia en la localidad de 
Higueritas Unidas había sido robada 
durante la mañana y describió los 
objetos que se habían llevado los delin-
cuentes, y que luego pudo recuperar.

La fiscal de turno dispuso que ambos 
imputados fueran puestos a disposi-
ción del Juzgado de Garantía Ovalle 
para su formalización este martes, 
por los delitos de Robo de Vehículo 

Motorizado y Robo en Lugar Habitado.
El avalúo de las especies recuperadas 

sería de cerca de 4 millones de pesos 
ya que se trataría, además del vehículo, 
de electrodomésticos, artículos del 
hogar, perfumería y un rifle a pistón.

Puertas, ventanas y equipos del Jardín Infan-
til han sufrido los embates de la delincuencia 
en El Guindo de Sotaquí.

CEDIDA

Por cuarta vez vandalizan jardín en reconstrucción en Sotaquí
EN MENOS DE TRES MESES

Constructores denuncian un nuevo 
robo de equipos, herramientas y 
materiales, además de destrozos a las 
obras en remodelación.

Por cuarta ocasión en menos de tres 
meses el jardín infantil El Guindito, en 
la localidad de El Guindo de Sotaquí, 
fue víctima de la delincuencia cuando 
este fin de semana sujetos habrían 
entrado al recinto destrozado puertas 
y ventanas.

El recinto educativo está siendo re-
construido y remodelado en un plan 
oficial que involucra a diversos colegios 
y jardines Junji de la provincia, pero ha 
sido víctima en cuatro ocasiones de 
la delincuencia, llevándose especies 
y causando destrozos por el orden de 
los cinco millones de pesos.

 “Rompieron las cámaras de seguri-
dad, las protecciones de las puertas y 

ventanas, las chapas. Antes se habían 
llevado herramientas y materiales, lo 
que no se podían llevar lo rompían, 
como un compresor que intentaron 
robar y como era muy pesado, lo hi-
cieron tiras”, explicó César Aceituno 
Peralta, representante de la empresa 
constructora Aceituno Escudero.

Explicó que la mantención completa 
que se le hace al recinto requiere pin-
tura, cambio de puertas y ventanas, 
instalación de equipos de cocina y 

baños, cambio de cerámicos, accesos 
universales, y otra serie de trabajos 
de construcción en espacios abiertos 
y cerrados.

“Como no pudieron llevarse las ven-
tanas, rompieron los vidrios que son 
especiales, son vidrios de termopanel, 
que se instalan en las áreas de activi-
dades de los niños, que mantienen 
el ambiente fresco en días cálidos y 
abrigan en climas fríos, además de 
servir de aislamiento acústico. No en-
tendemos cómo pueden hacer eso, si 
eso es un jardín para los propios niños 
de la comunidad. Ya informamos a 
Carabineros y PDI y esperamos que 
atrapen a los sujetos”, pidió Aceituno.

Señaló que ningún vecino pudo aportar 
información al respecto.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

En un procedimiento realizado tras un 
intento de robo, se logró la detención 
de uno de dos sujetos que pretendían 
despojar a una víctima de una consi-
derable suma de dinero a la salida de 
un banco.
La misma víctima al salir de una enti-
dad bancaria de Vicuña Mackenna, se 
percató de los sujetos sospechosos, 
quienes hasta le chocaron la camio-
neta y le habrían colocado un migueli-
to para pinchar un neumático y lograr 
que se parara.
La Central de Comunicaciones Cenco 
Limarí, recibió la llamada telefónica 
y activaron un procedimiento que en 
Ariztía Poniente con esquina Indepen-
dencia, lograron detener a uno de los 
sujetos identificado como M.P.G de 
28 años, quien mantiene un amplio 
prontuario policial por delito de robo 
y hurto.
El fiscal de turno dispuso que el im-
putado pasara a control de detención 
este martes.

SALIENDO DE UN BANCO
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AVISO
Se requerirá al Conservador de Bienes Raíces de Combar-
balá, por parte de LA COMUNIDAD AGRICOLA DE ORREGOS, 
Persona Jurídica, Rol Único Tributario N°75.650.300-6, 
representada legalmente por JORGE ALVAREZ ORREGO, 
chileno, soltero, Cedula Nacional de Identidad 6.829.338-3, 
ambos domiciliados en Localidad de Chingay, sin número, 
Combarbala, de conformidad al Artículo 58 del Reglamento 
del Registro Conservatorio de Bienes Raíces, la inscripción 
de un inmueble ubicado en el Chingay, ciudad y Comuna de 
Combarbalá, Provincia del Limarí, Región de Coquimbo, de 
una superficie aproximada de 18,0 hás. y los siguientes 
deslindes especiales: NORTE: I-J 113,0, terreno de La Co-
munidad de Orregos, NORTE: J-K, 212,0, terrenos de Comu-
nidad de Orregos, NORTE: K-L,120,0, Terreno de Comunidad 
de Orregos, NORTE: L-F, 290,0, terreno de Comunidad de 
Orregos, ORIENTE: F-G, 365,0, terrenos de Sucesión Ra-
mírez, SUR: G-H, 620,0 terrenos de La Comunidad de Orre-
gos, PONIENTE: H-I, 145,0, camino interior Las Cendradas 
Comunidad de Orregos. Lo deslindado anteriormente se 
detalla gráficamente en el Plano respectivo. 

Frente al aumento de casos de covid-19 en 
Ovalle, las autoridades comienzan a preparar 
estrategias para evitar un retroceso de fase. 
El evidente relajo en el comportamiento de 
la comunidad se ha visto reflejado en las 
cifras entregadas por la autoridad sanitaria, 
y este lunes la capital del Limarí alcanzaba 
los 104 contagios totales.

En entrevista con El Día, el general Patrice 
Van de Maele, jefe de la Defensa Nacional, 
evaluó el escenario actual y analizó los fac-
tores que estarían generando el complejo 
presente de la comuna, que se convierte 
una vez más en la más afectada por el 
coronavirus en la Región de Coquimbo. 

Un Plan Ovalle 2.0 sería una de las medi-
das en las que se trabaja para impedir el 
eventual regreso a la cuarentena y, esta vez, 
el despliegue de los procedimientos sería 
aún mayor que el que permitió controlar 
las cifras de la primera ola de la pandemia.

-¿Cómo se ha desarrollado la gestión 
seguridad y prevención por la emergencia 
sanitaria en las últimas semanas? 

“Nosotros estamos viendo con mucha 
preocupación el aumento de casos. Con 
salud hemos tenido reuniones en varias 
oportunidades, viendo cómo se presenta 
esta alza.

Estamos preocupados y la idea es generar 
un plan, pero no podemos concentrarnos 
solamente en Ovalle. Si bien es cierto, al Plan 
le estamos poniendo ‘Ovalle’, para focalizar 
ahí, queremos mantenernos en el resto de 
las ciudades grandes. 

Hay ciertos índices que indican que al-
gunas partes -fundamentalmente en la 
provincia Limarí-, ha habido algunos focos, 
pero queremos abordar esto globalmente, 
porque si no, se nos va a escapar de las 

“Si no abordamos el aumento de contagios 
globalmente, se nos va a escapar de las manos” 

GENERAL PATRICE VAN DE MAELE, JEFE DEFENSA NACIONAL

El gerenal Patrice Van de Maele, jefe de Defensa Nacional, afirma que ha existido un relajo en las 
medidas de autocuidado.

LAUTARO CARMONA

El jefe zonal del Ejército evalúa el escenario de la Provincia de Limarí 
frente al explosivo aumento de casos de covid-19 en los últimos días. 
En entrevista con El Día, el general ahonda en las estrategias con 
las que se busca evitar el regreso al confinamiento, entre las que 
destaca un nuevo y fortalecido Plan Ovalle. 

manos y probablemente tengamos 
que volver a una fase inferior y es lo 
que no queremos. 

Cuando llegamos a la etapa 4, la 
idea era pasar a la 5, esa era la meta, 
sin embargo no hemos podido y el 
aumento de casos nos está llevando 
a una decisión de bajar a otra fase. 

Esto va de la mano con los controles 
que estamos haciendo en el día, como 
también en el horario del toque de 
queda. Aquí también hemos tenido un 
aumento de detenidos, por ejemplo, 
nosotros los viernes y sábado tenemos 
un aumento estandarizado, pero el 
domingo tuvimos 31 detenidos en la 
región. La mayoría estuvo en Los Vilos, 
La Serena y Coquimbo. Esto también 
ha sido un índice, ha habido más relajo 
de la gente en el toque de queda. 

Si se suman todos los controles y 
sumarios: Ayer hubo 34 a personas 
y 5 sumarios a establecimientos de 
comercio por no respetar las reglas 
y los aforos. Cuando se suma todos 
los índices pequeños, junto con el 

lar y de ayudar a la gente a que cumpla 
esa pequeña norma que afecta mucho”. 

-En el ámbito de las fiscalizaciones, 
¿Se han mantenido desde el pick de 
la pandemia?

“En las fiscalizaciones mantenemos 
una relación muy cercana con salud, 
porque la fiscalización que realizamos 
como Ejército, solo es en el toque de 
queda. Eso lo hemos mantenido tal cual, 
no ha variado en la cantidad de medidas 
que se emplean todos los días. Los tipos 
de controles, fundamentalmente, más 
que hacer una detención en un lugar 
determinado, lo que hacemos es un 
control móvil para poder abarcar más 
zonas de la ciudad. 

Tenemos ciertos ejes que hemos de-
finido (son 6) y vamos discriminando 
día a día cuál es el que controlamos. 
También aprovechamos de controlar 
la infraestructura crítica de la región 
y tratamos de cumplir de dos a tres 
misiones a la luz de la misma tarea 
que estamos ejecutando. 

En ese sentido, hemos tenido el mis-
mo movimiento desde el inicio de la 
pandemia en el toque de queda. En 
las fiscalizaciones diarias, nosotros 
funcionamos fundamentalmente al 
requerimiento de la Seremi de Salud, 
que levanta necesidades y tareas. Así 
nos acoplamos con gente nuestra. 

Estamos en una etapa en que salud está 
contratando mucho más fiscalizadores, 
lo que nos permite aumentar la cantidad 
de controles a la vez”.-Entonces, esta 
nueva propuesta o plan de acción que 
se va a implementar en los próximos 
días en la provincia de Limarí, ¿viene 
para evitar un nuevo confinamiento 
en la región?

“Nosotros el viernes tuvimos un pri-
mer comité de crisis y analizamos en 
detalle todo lo que está ocurriendo. 
Levantamos algunas tareas e ideas 
que tenemos que planificar junto a 
Salud y Carabineros. 

El día de hoy (ayer) hemos estado 
en eso. Los tenemos más o menos 
listo y solo faltan algunos detalles, y 
el día miércoles en el comité de crisis, 
tendremos la oportunidad de presen-
tarle al gobernador de Limarí y recibir 
algunos insumos interesantes que 
puedan ser parte de la realidad del 
sector, porque nos basamos en una 
serie de antecedentes para levantar 
lo que requerimos. 

Es un antecedente importante lo que 
se hizo en su momento en Ovalle. El 
día miércoles se va a tomar la decisión 
(…) en términos generales no difiere 
mucho de lo que hacemos, más que 
nada es la cantidad de gente que va-
mos a poner a disposición para poder 
abarcar de forma global las misiones 
que vamos a cumplir”.

aumento de población que ha llegado a 
la región, se llega a un global (la región), 
el cual refleja un creciente relajo y es 
lo que nos tiene muy preocupados. 

-En cuanto a los desplazamientos 
entre comunas en Limarí, ¿Cómo se 
ha visto el escenario estas últimas 
semanas? ¿Ha sido esto un motivo 
ante los aumentos en los contagios?

“En las últimas semanas ha aumen-
tado el tránsitos entre las ciudades. 
En el caso específico de Ovalle,  que es 
una ciudad que tiene mucha relación 
con todas localidades más pequeñas, 
debido al abastecimiento, la movilidad 
aumentó, pero también hay otros 
factores interesantes; por ejemplo, 
al iniciar el trabajo de temporada, 
muchas personas vienen de otras 
regiones a la zona. 

La verdad es que no nos podemos 
focalizar solo en uno, por eso las medi-
das que se evalúan son para controlar 
lo multifactorial, no solo la movilidad 
entre comunas. 

-¿Cómo evalúa el comportamiento 
de la ciudadanía en cuanto las me-
didas de autocuidado?

“Yo siento que el que menos se está 
cumpliendo es el de distanciamiento. 
Las personas si están con las mascari-
llas, pero igual se están viendo detalles 
como el mal uso de ellas: las personas 
no se cubren la nariz y la tocan con 
la mano. 

A la vez, hay una búsqueda de contro-

ROMINA NAVEA R.
Ovalle
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CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

OCUPACIONES

Colegio Leonardo Da Vinci de 
Vicuña, requiere de persona 
(Técnico en Computación) para 
trabajar en formateo PC, insta-
lación, limpieza y reparación de 
impresoras, manejo y uso de 
software, hardware, office. Enviar 
currículum a ldvvicuna@gmail.
com, para coordinar entrevista.

ayudantes de Inspector de gas. 
Enviar C.V. a coquimbo.ingenie-
ria@gmail.com

Se buscan profesores cristianos 
bíblicos (adjuntar antecedentes 
de esto) en: lenguaje, matemá-
tica, inglés, historia, ed. física 
y Ed. de Párvulos bilingüe. 
Enviar currículum. F: postula-
ciones2021m@gmail.com

Restaurante Bakulic necesi-
ta ayudante de amasandería 
(mujer) que sea responsable 
y comprometida. Extranjeros 
con documentos al día, enviar 
currículum a: bakulic.rest@
gmail.com

Se necesita ayudante de cocina 
con experiencia, Restaurant Pilla 
La Vaca. F: 512232170

Técnico Eléctrico con conoci-
mientos y experiencia en áreas 
de montaje industrial y control 
industrial F: gestion.compolys-
pa@gmail.com

Se requiere Técnico Eléctrico, 
con conocimientos y experiencia 
en áreas de montaje industrial 
y control industrial.  F: gestion.
compolyspa@gmail.com

el afiliado tendrá que indicar sus 
datos personales, el monto solicitado 
(el 100% de lo aprobado por la ley o 
un monto menor) y declarar si es 
deudor de pensión de alimentos. 
Además, deberá señalar la modalidad 

de pago, informando el número de 
cuenta, tipo de cuenta y nombre de 
la entidad que la administra.

Es importante señalar que, al igual 
que durante el primer proceso de 
retiro, habrá un año de plazo para 

Desde este jueves 10 de diciembre, 
los afiliados y afiliadas que deseen 
retirar el segundo 10% de sus fondos 
previsionales podrán gestionar su 
solicitud a través del sitio web de su 
AFP. A días de iniciar el proceso, las 
administradoras aclaran las últimas 
dudas y se preparan para gestionar 
los pagos a la brevedad.

Los requerimientos serán confir-
mados por las administradoras en 
un plazo de 4 días hábiles y el pago 
de la primera cuota del monto retira-
do comenzará en un plazo máximo 
de 10 días hábiles desde el ingreso 
de la solicitud, la segunda cuota se 
pagará 10 días hábiles después del 
primer pago. En los casos de retiros 
por montos menores a 35 UF, el pago 
se efectuará en una sola cuota.

“Es muy importante que los afiliados 
y afiliadas tengan claridad respecto 
de los plazos del segundo proceso 
de retiro de fondos. Es por eso, que 
reiteramos que las solicitudes podrán 
ingresarse a partir de las 9:00 horas 
del jueves 10 en los sitios de cada una 
de las administradoras. Trabajaremos 
por hacer los pagos de manera antici-
pada desde el día 17, entendiendo la 
urgencia que tiene para las personas 
y dentro de los 10 días hábiles de 
plazo que nos entrega la ley”, explica 
Fernando Larraín, gerente general de 
la Asociación de Administradoras de 
Fondos de Pensiones (AAFP).

CÓMO SE REALIZARÁ 
LA SOLICITUD

Cada afiliado deberá ingresar el 
requerimiento con su RUT y número 
de documento o serie (en el caso de 
los extranjeros sin RUT la solicitud se 
realiza con el NIC y la clave de AFP). 
En el formulario de solicitud, que será 
muy similar al del primer proceso, 

AFP se alistan para recibir solicitudes del 
segundo retiro de fondos de pensión

tramitar el retiro de ahorros. De hecho, 
quienes no han solicitado el primer 
10% pueden participar igualmente 
de esta segunda instancia, ya que 
se trata de dos iniciativas diferentes 
y el primer proceso se mantendrá 
vigente hasta julio de 2021.

Dado el actual contexto de pande-
mia, el proceso será 100% digital y se 
recomienda a las personas preferir 
los pagos electrónicos. Para facilitar 
esta gestión, las administradoras 
han reforzado tanto sus plataformas 
digitales como sus canales de comu-
nicación, además nuevamente toda 
la información clave sobre el proceso 
estará disponible en mi10afp.cl.

“Dado el actual contexto de pandemia 
y la necesidad de seguir cuidándose, 
insistimos en el llamado a hacer la 
solicitud a través de las plataformas 
digitales, las cuales han sido reforza-
das y están preparadas para atender 
a todos los afiliados y afiliadas. No es 
necesario ir a las sucursales”, destaca 
Larraín.

A PARTIR DE ESTE JUEVES

En los primeros 15 días el proceso será 100% digital, a través de las plataformas de las 
administradoras.

ARCHIVO EL DÍA

Pese a tener hasta diez días hábiles desde el ingreso del requerimiento para 
realizar el primer pago, las administradoras se comprometieron a que los 
depósitos comenzarán, de manera gradual, a partir del jueves 17 de diciembre. 
Dado el contexto sanitario, los primeros 15 días el proceso será 100% digital, a 
través de las plataformas digitales.

Datos: 

es el sitio que aloja toda la información 
clave para el proceso de segundo retiro 
de fondos previsionales.

mi10afp.cl 

La Serena
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Provincial Ovalle cayó en 
el “desorden” de Quintero

SEGUNDA FECHA DE LA TERCERA A

El análisis del arquero Francisco Briceño determinó que el 
“ciclón” fue presa del juego de los locales que, a pesar de 
lo realizado, regresaron con un punto que puede valer una 
clasificación.

Era la oportunidad para quedar como 
líder exclusivo del grupo norte durante 
este domingo, pero la escasa efectividad 
en el área contraria frenó cualquier 
intento de ser los punteros. El “ciclón” 
se enfrentó ante la fuerza de Quintero 
U., que más de alguna zozobra hizo 
pasar, sobre todo a la defensa ovallina.

El equipo que dirige Julio Moreno se 
plantó en cancha del estadio Raúl Vargas 
Verdejo de Quintero con un equipo que 
presentó cinco modificaciones respecto 
al último triunfo ante Trasandino en 
San Felipe, en el encuentro válido por 
la primera fecha del campeonato de 
Tercera A. Para este segunda fecha, las 
incorporaciones del arquero Francisco 
Briceño (por Álvaro Ogalde), Michel 
Rojas (por Martín Rojas), Patricio Álvarez 
(por Antonio López), Diego Bravo (por 
Víctor Henríquez) y Kevin Romo (por 
Lucas Navarro) permitieron observar en 
cancha a un equipo diferente y que cayó 
en el juego desordenado de los locales, 
impidiendo hacer el fútbol realizado en 
los últimos cotejos oficiales y amistosos.

Uno de los debutantes como la cami-
seta de Provincial Ovalle fue el portero 
Francisco Briceño, quien la tempora-
da pasada defendió los colores de U. 
Compañías. El golero se ganó el crédito 
como cuidatubos ovallino para disputar 
la titularidad ante Álvaro Ogalde. En esta 
oportunidad, el entrenador confió en 
las habilidades del arquero de 23 años 
desde el primer minuto, quien sostu-
vo que fueron víctimas del desorden 
quinterino.

“Fue un partido complicado para to-
dos, pero a pesar de los complicado 
que pudo ser el partido, creo que como 
grupo nos sabemos afiatar en estos 
momentos. Dentro de todo fue bien. El 
tipo de juego que nos propuso Quintero 
fue complejo. Pasó por el desorden que 
nos provocó Quintero y eso nos llevó 
a desordenarnos dentro del campo de 
juego”, comentó Briceño.

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

El delantero Pedro Cifuentes lideró el ataque en Provincial Ovalle. JAIME GÓMEZ

En un primer tiempo entretenido y 
abierto para ambos equipos, donde en 
los primeros minutos fue el conjunto 
limarino el que se creó las principales 
llegadas de peligro, mediante el juego 
de balón detenido y la táctica fija a cargo 
del volante Manuel Reyes, además de 
la aproximación por el sector derecho 

de Gonzalo Cisternas y el remate del 
centrodelntero Pedro Cifuentes. Ambas 
jugadas fueron controladas, tanto por 
la defensa como por el arquero local.

Sin embargo, las más claras del parti-
do corrieron por cuenta de los locales, 
con un remate en el poste, tras eludir 
la marca del portero Briceño, y luego 
un contragolpe de los locales que el 
mencionado arquero ovallino envió 
al córner.

El partido con Quintero U. pudo ser la 
oportunidad para alejarse de los rivales 
directos en el “grupo de la muerte”, 
como del caso de Limache, que igualó 
2-2 ante Trasandino. En este sentido, los 

ovallinos observan a todos los equipos 
como “rivales de cuidado”, como el 
caso del partido de este domingo que, 
si bien parecía un rival abordable, los 
complicó más de lo que esperaban.

“Todos los rivales los miramos con 
respeto, de igual a igual, y creemos 
que todos los partidos son muy im-
portantes, y queremos sumar tanto 
de visita como de local. No miramos 
ningún partido como abordable, es-
tamos recién iniciando el torneo, es 
nuestro segundo partido y a pesar de 
este encuentro estamos haciendo las 
cosas bien, vamos bien encaminados 
y queremos seguir por esa senda”, 
agregó Briceño.

La unión de grupo, la humildad, de-
mostrar el juego que los caracteriza y la 
entrega de cada uno de los componen-
tes del plantel, asume Briceño, son las 
cualidades de Provincial Ovalle en este 
camino por conseguir la clasificación 
a la segunda fase del torneo.

Es un campeonato corto, donde quien 
pestañea puede enredar puntos im-
portantes de cara a esa mencionada 
clasificación. Todo se jugará por cla-
sificar a la segunda fase del torneo, 
primeramente, para luego continuar 
paso a paso, subiendo cada escalón 
hasta llegar al objetivo final que, en 
febrero del 2021, puede otorgar el gran 
premio que Provincial Ovalle busca 
desde hace un par de años. o1002i

“EL TIPO DE JUEGO QUE 
NOS PROPUSO QUINTERO 
FUE COMPLEJO. PASÓ 
POR EL DESORDEN QUE 
NOS PROVOCÓ Y ESO NOS 
LLEVÓ A DESORDENARNOS 
DENTRO DEL CAMPO DE 
JUEGO”
FRANCISCO BRICEÑO
ARQUERO PROVINCIAL OVALLE

Cuatro
Puntos suma Provincial Ovalle en el 
campeonato de Tercera A, en dos fe-
chas disputadas.




